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Образование и здравоохранение, по 
мнению разработчиков, должны стать 
главными направлениями инвестиций 
для технологического прорыва в этих 
секторах экономики. 

Однако государственное финанси-
рование здравоохранения к 2024 г. 
должно возрасти с 3,3 лишь до 4,3% 
ВВП, образования – с 3,6 до 4,6% ВВП. 
А вот доля частных средств в образова-
нии должна увеличиться более чем в 2 
раза, что возможно за счёт обеспечения 
массовости вузовского образования, 
но на платной основе, и переложения 
на семью расходов на дополнительное 
образование детей.

В системе обязательного меди-
цинского страхования предлагается 
введение системы обязательного 
медицинского страхования (ОМС-2) 
с расширенными программами, но за 
дополнительный взнос, т.е. речь идёт 
о платной страховке. Также предусма-
тривается реформирование льготного 
лекарственного обеспечения, в ре-
зультате которого будет пересмотрен 
состав льготников, имеющих право на 
бесплатные лекарства. 

У граждан России от всех многочис-
ленных оптимизаций и реформ в сфере 
медицины и образования не осталось 
веры в гарантированное Конституцией 
«социальное государство».

За время проводимой в России опти-
мизации в здравоохранении произошла 
масштабная ликвидация медучрежде-
ний. Согласно данным Росстата, с 2000 
по 2015 год число больничных организа-
ций в России сократилось в два раза – с 
10,7 до 5,4 тысячи, число больничных 
коек за этот период сократилось с 
1671,6 до 1222 тысяч мест соответ-
ственно. По заявлениям официальных 
лиц, столь массовое сокращение в 
сфере медицинских стационаров - часть 
стратегии, подразумевающей перерас-
пределение ресурсов здравоохранения 
на уровень поликлиник. Но на практике 
амбулатории и поликлиники тоже про-
должают массово ликвидироваться, их 
число за 15 лет сократилось на 12,7% 
– с 21,3 до 18,6 тыс. учреждений.

В сельской местности с 2000 по 2014 
год количество больничных учрежде-
ний сократилось более чем в 4 раза, 
число коек в больничных учреждениях в 
сельской местности также сокращалось 
интенсивнее, чем в городах, – примерно 
в 1,6 раза против 1,3 раза. 

«Сохранение таких темпов ликвида-
ции медучреждений может привести к 

откату к показателям времён царской 
России уже в ближайшие годы», – зая-
вили эксперты Центра экономических и 
политических реформ (ЦЭПР) в докладе 
«ЗдравоЗахоронение». Оптимизация 
российской системы здравоохранения в 
действии». По данным экспертов, в год 
примерно закрывается 353 больницы, 
если так пойдёт и дальше, то к 2020 году 
их количество в стране достигнет 3 тыс., 
то есть уровня Российской империи в 
1913 году.

Счётная палата РФ проверила ре-
зультаты оптимизации в сфере здра-
воохранения, культуры, образования и 
социального обслуживания. Проверка 
показала, что основные цели оптими-
зации сети медицинских организаций 
государственной и муниципальной 
систем здравоохранения не достигну-
ты – ожидаемого роста эффективности 
и доступности медицинской помощи 
не произошло. Надо же, как неожи-
данно!..

Согласно результатам проверки в 
России 17,5 тыс. населённых пунктов 
вообще не имеют медицинской ин-
фраструктуры, из них более 11 тыс. 
расположены на расстоянии свыше 20 
км от ближайшей медорганизации, где 
есть врач. Причём 35% населённых пун-
ктов не охвачены общественным транс-
портом. Почти 880 малых населённых 
пунктов не прикреплены ни к одному 
офису врачей общей практики. При этом 
данный дефицит не компенсируется вы-
ездными методами, так как ряд регио-
нов с низкой плотностью населения (к 
примеру, Омская область, Камчатский 
и Приморский края) вообще не имеют 
мобильных медбригад.

Вместо реальных больниц и поликли-
ник в стратегии А. Кудрина для граждан 
России в рамках проекта «Здоровье 
граждан» предусматривают внедрение 
новой модели организации медпомощи, 
т.н. медицина четырёх «П», то есть пре-
дикция (выявление предрасположен-
ности к развитию заболеваний), пре-
вентивность (предупреждение болезни), 
персонализация (индивидуальный под-
ход), партисипативность (участие самих 
граждан в профилактике), а также раз-
витие телемедицины и дистанционного 
мониторинга, которым будет охвачено 
около половины граждан страны. Кра-
сиво. Только достаточно отъехать всего 
100 км от г. Москвы и зайти в сельскую 
поликлинику, чтобы понять, что о теле-
медицине мечтать можно ещё несколько 
десятилетий…

Конечно же, для компаний, которые 
будут инвестировать средства в новую 
медицину, предусматривается налого-
вое стимулирование. То есть бизнес 
получит налоговые льготы, но только 
выиграет ли от этого здоровье граждан 
России?!

Наверное, чтобы облегчить труд 
медиков и уменьшить расходы на вы-
плату пенсий гражданам, стратегия 
предусматривает просто сокращение 
количества пенсионеров. Создать новую 
пенсионную систему в стратегии пред-
лагается за счёт повышения пенсион-
ного возраста до 63 лет у женщин и до 
65 лет у мужчин начиная с 2019 г. (Если 
учесть, что средняя продолжительность 
жизни у мужчин в РФ составляет чуть 
больше 65 лет, то это значит, что мно-
гие мужчины практически до пенсии 
не доживут.) В результате повышения 
возрастной планки численность пенсио-
неров сократится на 3,87 млн. человек, 
до 38,52 млн. 

Кроме того, предлагается ужесточить 
условия для получения пенсии. Необхо-
димый стаж для начисления страховой 
пенсии (который ежегодно повышается 
и  к 2024 г. достигнет планки 15 лет), 
планируют повышать и далее – до 20 
лет. Социальная пенсия (которую по-
лучают те, кто не заработал на страхо-
вую) будет назначаться при достижении 
68 лет (сейчас – 65 лет для мужчин и 
60 для женщин). Одновременно будут 
ужесточаться условия для назначения 
досрочных пенсий: так, минимально 
необходимый для неё стаж у врачей и 
учителей будет повышен до 35 лет. Со-
отношение средней страховой пенсии 
со средней зарплатой сохранится на 
уровне не ниже 34%.

Из сказанного следует, что вся эта 
реформа направлена не на повышение 
пенсий, а лишь на недопущение их со-
кращений. То есть «гора родила мышь». 
Лучше бы все затраты на содержание 
аппарата и экспертов ЦСР направили 
малоимущим пенсионерам, пользы 
было бы больше, да и вреда меньше. 

Народ устал от бесконечных пенси-
онных реформ и оптимизаций, которые 
не улучшают, а только ухудшают жизнь 
граждан России.

Н. Коломейцев, 
зам.руководителя 

фракции КПРФ в Госдуме, 
первый зам.председателя Комитета 

по труду и социальной политике

***
Между тем в России уже начались 

первые отказы в назначении страховых 
пенсий по старости из-за нехватки пен-
сионных баллов. В Пенсионном фонде 
уверяют, что эта проблема касается 
лишь тех граждан, которые получали 
«серую» зарплату. Эксперты же отме-
чают, что государство в этой ситуации 
ведёт себя, «как карточный шулер». Оно 
вынуждает работников самих требовать, 
чтобы им платили зарплату, которая да-
вала бы необходимые для пенсии баллы, 
а с себя снимает всяческую ответствен-
ность перед гражданами.

В информации, размещённой на сай-
тах некоторых региональных отделений 
Пенсионного фонда России (ПФР), со-
общается, что, например, «более 300 
саратовцев в прошлом году остались 
без пенсии». На самом деле их почти 
400: «396 саратовцам в 2016 году для 
назначения страховой пенсии по старо-
сти не хватило стажа и (или) количества 
пенсионных коэффициентов (баллов)».

Похожая информация есть на сайте 
отделения ПФР по Республике Марий 
Эл: «44 жителям республики, достигшим 
пенсионного возраста, в назначении 
пенсии было отказано, так как им не 
хватило либо стажа, либо пенсионных 
баллов».

Сколько всего таких «пенсионных от-
казников» по России? А сколько ещё 
будет? Нехватка стажа и (или) баллов 
в большинстве случаев – последствия 
теневой занятости. Получая «серую» 
зарплату сейчас, в старости можно 
остаться с мизерной социальной пенси-
ей (на данный момент 5034,25 руб. плюс 
доплата до прожиточного минимума). 
Но, к сожалению, мало кто об этом ду-
мает. Да и есть ли выбор у людей при 
нынешней безработице?

И ещё хотелось бы отметить. О надви-
гающихся реформах КПРФ неоднократ-
но и настойчиво предупреждала насе-
ление России. Но доводы коммунистов, 
что после очередных выборов власть 
имущие немедленно забывают о своих 
обещаниях, а наступление на социаль-
ные права и гарантии россиян будет 
продолжено, тоже не принимаются из-
бирателями к сведению. В итоге имеем 
то, что имеем. А имеем мы варварский 
необузданный капитализм, пожирающий 
раз за разом великое экономическое и 
социальное наследие, доставшееся нам 
от Союза Советских Социалистических 
Республик.

РЕЦЕПТЫ
«доктора» А. Кудрина

КаК известно, под руКоводством бывшего «лучшего министра финансов 
всех времён и народов» а. Кудрина подготовлена очередная новая стра-
тегия социально-эКономичесКого развития россии – «стратегия-2035». 
Кудрин вместе с сотрудниКами возглавляемого им центра стратегичесКих 
разработоК (цср) в уКазанном доКументе обозначили, что перспеКтивы 
эКономиКи россии в XXI веКе зависят от человечесКого Капитала, в том 
числе от образования и здравоохранения, Которые во многом и формируют 
этот Капитал.
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Арбитражный суд Тамбовской 
области продолжает удивлять 
своими виртуозными решения-
ми на грани реальности. 

Все мы помним решения арбитраж-
ного суда по скандальному делу 2015 
года о строительстве торгово-офисного 
центра на зелёной территории в микро-
районе ТЭЦ города Тамбова. Суд, 
изучив иски ООО «Стройтраст» и И.А. 
Цвейгарта, пришёл к выводам, что в 
ходе строительных работ насаждения 
никто не пытался уничтожить и застрой-
щик не применял силу против местных 
жителей. Фотофиксация факта впечат-
ления, видимо, не произвела.

Компания ООО «Стройтраст» про-
должает добиваться своей цели – по-
строить торговый центр в зелёном 
уголке микрорайона вопреки позиции 
местных жителей и властей. На днях 
компания выиграла суд у комитета 
градостроительства администрации 
города Тамбова по вопросу продления 
срока разрешения на строительство 
– суд продлил разрешение аж на 36 
месяцев!

Как следует из материалов дела, 
степень готовности торгового центра 
составляет 3%. Наверное, застройщик 
начал возводить объект под землёй, 
чтобы не привлекать внимание мест-
ных жителей. Суд считает, что ООО 
«Стройтраст» представлены необходи-
мые доказательства, подтверждающие 
начало работ по возведению объекта 
капитального строительства. Что ж, да 
узрит слепой и уверует в объект, кото-
рого нет в природе, ибо есть на это со-

ответствующее решение арбитражного 
суда во благо ООО «Стройтраст» и его 
учредителя г-на Цвейгарта.

Вот только решение суда и пози-
ция ООО «Стройтраст» идёт вразрез 
с реальностью и итогами проверки 
прокуратуры Тамбовской области. 
Прокуратурой (с привлечением специ-
алистов управления Государственного 
строительного надзора) проведена с 
выходом на место проверка, которая 
показала, что строительство торгово-
офисного здания по адресу: Моршан-
ское шоссе, 40Г не велось. Прокурату-
рой Тамбовской области обозначено, 
что по результатам рассмотрения 
акта прокурорского реагирования 
будет решён вопрос о принятии до-
полнительных мер в отношении ООО 
«Стройтраст», направленных на при-
знание недействительными решений 
о постановке объекта на кадастровый 
учёт, государственной регистрации 
права собственности на него, предо-
ставлении земельного участка.

30 мая 2017 г. комитет земель-
ных ресурсов и землепользования 
администрации города Тамбова об-
ратился с иском в арбитражный суд 
Тамбовской области о признании 
зарегистрированного права, связан-
ного с договором аренды земельного 
участка, отсутствующим. Хорошо, что 
суд предложил провести совместный 
осмотр земельного участка на предмет 
наличия или отсутствия на нём объ-
екта незавершённого строительства, а 
после этого представить в суд копию 
соответствующего акта. Надеюсь, что 
по данному делу не будет признан факт 
наличия объекта, которого нет в при-
роде, и незаконный договор аренды 
земельного участка будет расторгнут. 

Борьба за зелёный уголок в микро-
районе ТЭЦ города Тамбова продол-
жается. 

А. АлеКсАНдров, 
депутат Тамбовской 

городской Думы от КПРФ 

Есть в с. Пичево на улице Героя 
Советского Союза Ивана Волчко-
ва захоронение. Здесь находится 
братская могила погибших за 
установление советской власти в 
селе, над ней возвышается стела. 
Рядом похоронены те, чьи судьбы 
были тесно сплетены с Пичаев-
ским районом и кто сделал для 
его развития очень много – руко-
водители хозяйств, предприятий, 
учреждений, советские и партий-
ные руководители.

В последнее время местная власть 
мало внимания уделяла этому месту. 
Вот и взяли над ним шефство ком-
мунисты районного отделения. Так, 
в этом году они полностью заменили 
ограждение, произвели окашивание 
территории и её благоустройство, по-
красили стелу и памятники.

На этой работе были заняты член об-
кома КПРФ василий Беляев, комму-
нист василий Черняев, сторонники 
партии владимир Пешехонов, Юрий 
Попов, Кохан Квеселава и другие.

Строительный материал для ограж-
дения выделил директор Вернадского 
лесхоза в.в. Гаршин. И это не слу-
чайно, ведь здесь похоронен бывший 
руководитель Пичаевского лесхоза 
Д.М. Гаршин, который долгие годы 
возглавлял это предприятие в самое 
сложное для страны время.

Пичаевский рК КПрФ

Полным ходом в партийных 
организациях области идут со-
брания, заседания комитетов и 
бюро, на которых обсуждаются 
решения XVII Съезда КПРФ.

16 июня первый секретарь Тамбов-
ского обкома КПРФ А.И. Жидков 
встретился с партактивом Котовского 
городского отделения. Андрей Игоре-
вич подробно остановился на итогах 
работы съезда, принятых на нём 
решениях, а также задачах, стоящих 
перед областным отделением, вы-
текающих из решений XIV Пленума 
областного Комитета КПРФ.

«Умение политической партии 
реализовать свои решения заклю-
чается в способности эффективного 
использования складывающихся кон-
кретных ситуаций», – сказал Жидков. 
Нынешняя ситуация взрывоопасная. 
И внешняя, и внутренняя неустойчи-
вость страны требует от партии осо-
бой мобилизации для претворения в 
жизнь своих программных установок. 

На встрече первый секретарь дал 
объективную оценку деятельности 
Котовской парторганизации, которая 
значительно ослабила свои позиции 
по ряду направлений организацион-
ной и идеологической деятельности. 
Назрели и кадровые вопросы. В целом 
коммунисты понимают ответствен-
ность момента и готовы на деле уча-
ствовать в выполнении задач, стоящих 
перед городской парторганизацией.

Кроме того, во всех партийных 
организациях области идёт обсужде-
ние возможных кандидатур от КПРФ 
на предстоящих в марте 2018 года 
выборах Президента РФ. После об-
суждения в первичных организациях 
кандидатуры будут рассмотрены на 
пленумах районных и городских ко-
митетов КПРФ. Затем они будут на-
правлены в кадровую комиссию при 
бюро обкома.

Городские леса относятся к категории защитных лесов и выпол-
няют средообразующую, водоохранную, защитную, санитарно-
гигиеническую, оздоровительную и иные полезные функции. На 
территории Тамбова городские леса преимущественно представ-
лены в Ленинском районе так называемым Пригородным лесом. К 
сожалению, всё новые и новые участки леса при непосредственном 
участии администрации переходят в частную собственность, и на 
них возводятся роскошные особняки.

Руководитель фракции 
КПРФ в Тамбовской город-
ской Думе А.р. Алексан-
дров не первый год доби-
вается от администрации 
Тамбова правового оформ-
ления городских лесов, но 
в ответ получает отписки, 
хотя стоимость вопроса 1 
млн. руб. Дело, кажется, 
даже не в деньгах, просто 
правовая неразбериха соз-
даёт условия для весьма 
удобного распоряжения 
лесным хозяйством по свое-
му усмотрению. Отсутствие 
кадастрового учёта влечёт уменьшение площадей городских лесов вследствие 
незаконной рубки, застройки и т.д. Их сохранение – в интересах всех жителей 
города и района.

В ближайшее время под усадьбы могут отойти новые лесные участки по адресу: 
ул. им. маршала Малиновского, 3 «В» и «Г». Сейчас там пока ещё произрастает 
лес, но он нуждается в защите. По информации управления лесами Тамбовской 
области, данные территории входят в состав городских лесов. Согласно Лесному 
кодексу РФ в городских лесах запрещается размещение объектов капитального 
строительства, за исключением гидротехнических сооружений, линий связи, линий 
электропередачи, подземных трубопроводов. Хорошо бы и на деле было то же.

Депутат А.Р. Александров в очередной раз обратился в прокуратуру области с 
просьбой, чтобы правоохранительные органы выступили в суде в защиту интересов 
жителей города с иском о понуждении администрации города Тамбова принять 
меры для правового оформления лесов. 

Пресс-служба Тамбовского оК КПрФ

в жизНь!

Котовск: Решения 
XVII Съезда КПРФ - 

Администрация Тамбова нарушает 
Лесной кодекс РФ

Суд признал 
наличие объекта, 

которого 
нет в природе

Благоустройство 
захоронения

Свобода продавать 
и свобода покупать
21 июня в Тамбове на месте снесённого микрорынка, что находился по 

пути от Первомайской площади к Набережной, прошёл пикет в защиту 
права свободной торговли продукцией собственного производства. Акцию 
протеста организовал Ленинский райком КПРФ по просьбе местных жите-
лей, а также теперь уже бывших предпринимателей и продавцов.

Микрорынок, организовавшись стихийно, просуществовал здесь не одно де-
сятилетие, пережил многих руководителей города, но несколько месяцев назад 
его сровняли с землей.

Выступавшие на пикете предприниматели и продавцы жаловались, что оста-
лись без средств к существованию, а жители были возмущены тем, что не могут 
больше приобрести свежий хлеб, мясные и молочные продукты рядом с домом и 
вынуждены ходить на микрорынок «Динамо». Нашлись и те, кто поддержал снос 
ларьков, но их голоса потонули в хоре возмущённых жителей, высказывающих 
недоумение о причинах такой варварской расправы: если кто-то из предпри-
нимателей не соблюдал санитарных норм, так надо было работать с недобросо-
вестными продавцами, а не рубить под корень! И ведь такие же ларьки стоят по 
всему городу, но почему-то не вызывают претензий проверяющих.

Участники пикета приняли резолюцию со следующими требованиями:
Разрешить торговлю в местах, которые являются традиционными.
Предоставить подходящие земельные участки для ведения торговли.
Создать условия для ведения малого бизнеса не на словах, а на деле.
Со своей стороны предприниматели готовы соблюдать все нормы действующего 

законодательства, вовремя уплачивать налоги и арендную плату.
После завершения пикета, бурно обсуждая последние события, жители микро-

района расходились. Работники зеленхоза продолжали высаживать цветы на 
клумбах, разбитых на месте бывшего рынка. В это время на соседних тротуарах 
уже прорастал фруктовыми прилавками и табуреточками с редиской новый рынок 
– видно, дело было не в ларьках, просто почва здесь благодатная…

в. сАвельев,
член Тамбовского ОК КПРФ
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Для сравнения: в странах капитали-
стического ядра доля государственного 
сектора значительно выше, например, 
в Германии – 48%, Италии – 39%, во 
Франции и Финляндии – 52%, Швеции 
– 62%. 

Соотношение в капиталистическом 
обществе доли государственной и 
частной собственности – достаточно 
дискуссионная тема. 

ГосудАрсТвеННый 
КАПИТАлИзм Не соЮзНИК 

рАБоЧему КлАссу 

Федеральная антимонопольная служ-
ба считает, что в России сложился 
государственно-монополистический 
капитализм. С одной стороны, в слу-
чае прихода к власти коммунистов 
и строительства социалистического 
общества данное положение дел 
упрощает процесс обобществления 
средств производства. С другой – пока 
сохраняется диктатура буржуазии, мы 
не должны обольщаться – государ-
ственный капитализм ничем не лучше 
для трудящихся, чем засилье частных 
собственников. Власть принадлежит 
не рабочим и крестьянам, а буржуазии 
и её приспешникам, которые связаны 
кровными узами с капиталом и выража-
ют его интересы. Не удивительно, что 
доходы руководителей госкорпораций 
измеряются астрономическими цифра-
ми. За 2015 г. среднее вознаграждение 
членов правления госкорпораций в 
месяц выглядело следующим обра-
зом: ПАО «НК «Роснефть» – 26 млн. 
руб., ПАО «Сбербанк» – 16 млн. руб., 
ПАО «Газпром» – 13,2 млн. руб. и т.д. 
Отдельного внимания заслуживают 
доходы руководителей корпораций, 
которые достигают 1 млн. руб. в час! 
А если ещё вспомнить о «прибыли» от  
коррупционных схем…

Капиталистическая форма 
хозяйствования негативным 
образом отражается на функ-
ционировании государствен-
ных и муниципальных пред-
приятий. Нередко казённое 
предприятие используется для 
обогащения отдельных лиц (ру-
ководителей организации) или 
чиновников, которые отмывают 
бюджетные деньги через аф-
филированные организации, 
расхищают государственное и 
муниципальное имущество. 

Но общественный капита-
листический строй привёл к 
деградации не только эконо-
мической и социальной, но и 
экологической сфер. Особо 
актуальна проблема загрязне-
ния почв, поверхностных и под-
земных вод нефтепродуктами. 
Так, по данным Гринпис, Роснефть 
является самой грязной нефтяной 
компанией в мире, каждый год по вине 
госкомпании происходит более 10 тыс. 
разливов нефти.

Но возьмём масштаб поменьше. На 
муниципальных предприятиях города 
Тамбова и условия труда, и размер за-
работной платы далеки от идеалов. В 
частности, средняя заработная плата 
работников МУП «Школьник» – 14 тыс. 
руб.; МУП «Тамбов-недвижимость» – 
12,5 тыс. руб.; МУП «Ритуал» – 13,3 тыс. 

руб.; МУП «Тамбовгортранс» – 14 тыс. 
руб. Вне зависимости от собственни-
ка – государство (муниципалитет) или 
частник – капитализм есть капитализм, 
и условия труда для рядовых работ-
ников сложно назвать достойными и 
справедливыми.

Тем временем в исполнении указа 
Президента РФ завершается выход 
государства из компаний «несырьевого 
сектора», за исключением естественных 
монополий и организаций оборонного 
комплекса. Уже сейчас государство 
практически не представлено в сфере 
торговли, цветной и чёрной металлур-
гии. Распродаются доли в компаниях 
сырьевого сектора, в прошлом году 
В.В. Путин одобрил продажу 19,5% 
акций  ПАО «Роснефть» в равных до-
лях швейцарской компании Glencore 
и Катарскому суверенному фонду 
(принадлежит правительству Катара). 
По итогам сделки Владимир Влади-
мирович наградил государственными 
орденами покупателей пакета акций 
Роснефти – мол, за большой вклад в 
укрепление сотрудничества с Россией. 
Спрашивается, о чём свидетельствует 
сделка по продаже доли в ключевой 
нефтегазовой компании страны в руки 
иностранного капитала? Есть ли здесь 
интересы рядового человека? Лично я 
их не вижу. 

 

КАзёННое ИмущесТво 
рАсПродАЮТ зА БесцеНоК

Продажа государственного имуще-
ства как в 90-е годы XX века, так и 
сейчас, сопровождается коррупцион-
ными составляющими. Формально всё 
общедоступно и открыто, на практике 
получается иначе. Либералы, зате-
вая распродажу страны, прекрасно 

знали, к чему приведёт приватизация 
госимущества, и не стеснялись в от-
кровениях. После завершения первого 
этапа приватизации в 1994 г. известная 
правозащитница, диссидентка Елена 
Боннэр заявила следующее: «Главным 
и определяющим будущее страны стал 
передел собственности. У народа соб-
ственность так и ограничится полным 
собранием сочинений Пушкина или 
садовым домиком на шести сотках. И 
в лучшем случае приватизированной 
двухкомнатной квартирой, за которую 

неизвестно сколько надо будет платить 
– многие не выдержат этой платы, как 
не выдержат и налог на наследство их 
наследники. Ваучер не обогатит их, 
может, с акций когда-нибудь будет 
хватать на подарки внукам». Что ж, 
весьма доходчиво. К сожалению, всё 
подтвердилось…

Вернёмся к положению дел в Там-
бовской области, рассмотрим, каким 
образом происходит приватизация 
государственных активов. 

На уровне города Тамбова депутаты-
коммунисты регулярно поднимают во-
прос о нецелесообразности политики 
тотальной приватизации муниципаль-
ного имущества. Нередко ликвидное 
имущество реализуется через публич-
ное предложение – в итоге рыночная 
цена объекта снижается в два раза. 
Город лишается не только стабильного 
источника доходов в бюджет в виде 
арендной платы, но и продаёт объекты 
ниже рыночной стоимости.

Серьёзный вред интересам государ-
ства наносит способ приватизации без 
объявления цены. В 2016 г. террито-
риальное управление Росимущества 
в Тамбовской области реализовало 
находящееся в федеральной собствен-
ности нежилое здание (котельную и 
насосную станцию) общей площадью 
1 140 кв.м, расположенное в Тамбов-
ском районе севернее с. Донского, за 
285 тыс. руб. При этом начальная цена 
имущества была 4,7 млн. руб.

В пос. Строитель земельный участок 
площадью 754 кв.м с нежилым зданием 
(дом быта и склад) общей площадью 
863 кв.м «ушёл» за 515 тыс. руб. На-
чальная цена имущества – 11,2 млн. 
рублей.

Без объявления цены, за 5 тыс. руб., 
было продано сельхозпредприятие 
ОАО «Сампурское» (Сампурский р-н, 
с. Петровка). Начальная цена объекта 
в 2010 г. – 44,6 млн. руб. В настоящее 
время организация находится в стадии 
ликвидации.

Тамбовское землеустроительное 
проектно-изыскательское предприятие 
было продано за 1,1 млн. руб., началь-
ная цена – 13,6 млн. руб. ОАО «Там-
бовгипрозем» предоставляет комплекс 
проектно-изыскательских услуг в сфере 
геодезии и картографии, землеустрой-
ства и кадастровой деятельности.

ОАО по племенной работе «Тамбов-
ское», в собственности которого на-
ходилось 7 земельных участков общей 
площадью 13 га, 51 объект недвижи-
мого имущества общей площадью 13,5 
тыс. кв.м., уставной капитал – 35 млн. 
руб., было продано всего лишь за 6,2 
млн. руб.

На продажу выставлен последний 
крупный конезавод региона, специали-
зирующееся на орловских рысаках  
акционерное общество «Конезавод 
«Новотомниково» (Моршанский р-н,  
с. Новотомниково). Минимальная цена 
акций составляет 3,19 млн. руб., стои-
мость конезавода снизилась вдвое с 
последней попытки продажи ценных 
бумаг на аукционе, и это далеко не 
предел. Государство распродает всё: 
движимое и недвижимое имущество, 
земельные участки, предприятия, ком-
мунальную инфраструктуру, вагоны и 
ложки, принадлежащие Вооружённым 
силам РФ, и многое другое. 

зА ЧТо высТуПАЮТ 
КоммуНИсТы? 

Российское буржуазное государство 
стремится провести приватизацию 
своих активов с целью пополнения 
бюджета в период кризиса, а не на пике 
стоимости активов, как то предполагает 
эффективное управление имуществом. 
Аналогичная картина на уровне муници-
пальных образований.

Вопрос нужно ставить не о прива-
тизации ради приватизации, а о по-
вышении эффективности управления 
имущественными активами, находя-
щимися в государственной собствен-
ности. Целесообразно поддерживать 
государственные предприятия, обе-
спечивающие жизнедеятельность на-
родного хозяйства России в целом и 
развитие других отраслей экономики. В 
том числе в сфере сельского хозяйства, 
если даже они не приносят прибыли, 
но являются важной производственной 
базой. К примеру, племенные заводы. 
Хотя, что тут говорить, прибыльный 
племенной завод «Пригородный» в селе 
Донском Тамбовского района, имею-
щий уникальную базу, был включён Пра-
вительством РФ в план приватизации. 
Буржуазному государству, которое не 
имеет экономического планирования, 
стратегии развития отраслей народно-
го хозяйства, проще продать, нежели 
развивать производство. 

В советское время государственная 
собственность (общенародная соб-
ственность) считалась высшей формой 
собственности, была основой экономи-
ческой системы социалистического го-
сударства. Хозяйственная жизнь СССР 
определялась исходя из планов разви-
тия экономики в интересах увеличения 
общественного богатства, неуклонного 
подъёма материального и культурного 
уровня трудящихся, укрепления не-
зависимости и обороноспособности 
страны. 

Источником роста общественного 
благосостояния и каждого человека 
должен быть свободный от эксплуата-
ции труд. Никто не вправе использовать 
общенародную собственность в целях 
личной наживы. В буржуазной России 
нормой жизни, возведённой в ранг 
закона, является эксплуатация – при-
своение результатов труда другого 
человека без равнозначного обмена. 
Рабочие не могут выжить, не прода-
вая свою рабочую силу, собственники 
средств производства этим пользуют-
ся, устанавливая свои правила игры и 
неравнозначный размер заработной 
платы. В процессе эксплуатации при-
нимают участие не только работодате-
ли, но опосредованно и государство, и 
банки, и другие структуры, которые вы-
тягивают из трудящихся заработанные 
крохи в виде налогов, акцизов, пошлин, 
банковских процентов, платных услуг, 
некачественных товаров. 

Коммунисты выступают за социали-
стическую форму хозяйствования без 
частной собственности на средства 
производства или государственного 
капитализма, где главный эксплуататор 
– буржуазная машина принуждения. 

А. АлеКсАНдров, 
секретарь Тамбовского ОК КПРФ 

РОССиЯ – 
оптом и в розницу

По оценкам экспертов, доля 
государственного сектора в 
российской экономике варьи-
руется в пределах 20-25%. 
Государству принадлежат доли 
в акционерных обществах и 
коммерческих компаниях. Из 
100 крупнейших компаний 
страны в рейтинге «Эксперт 
РА» 28 являются компаниями с 
государственным участием. 

Для чего нужна приватизация государственного 
имущества в буржуазном обществе? Ответ прост: для 
развития малого и среднего предпринимательства, 
попытки привлечения инвестиций и поступления в 
бюджет денежных средств от реализуемой госсоб-
ственности. При проведении приватизации всегда 
идут ссылки на оптимизацию структуры госсобствен-
ности, а точнее, на борьбу с её неэффективностью 
в части получения доходов. 

На сегодняшний день на период с 2017 по 2019 
год в области планируется к приватизации 40 объ-
ектов. В основном это сооружения и оборудование 
электроэнергетики, расположенные в различных 
районах, здания, гидротехнические сооружения, 
водонапорные башни и артезианские скважины, га-
ражи, даже самолёт типа Ан-24РВ. При этом доход 

в бюджет области планируется в размере более 250 
млн. рублей, хотя балансовая стоимость имущества 
гораздо дороже.

Во второй половине 2017 года планируется при-
ватизация ТОГУП «Единый расчётный центр» с балан-
совой стоимостью более 30 млн. рублей и чистыми 
активами почти 175 млн. рублей. Госучреждение 
вдруг потребовало преобразования в акционерное 
общество. С чего бы вдруг? Видимо, кто-то сферу 
ЖКХ надёжно подгребает под себя.

Через приватизацию пытаются оздоровить и 
бывший «Пролетарский светоч», а ныне АО «Изда-
тельский дом «Мичуринск», где остаётся серьёзная 
кредиторская задолженность.

Рынок, он и есть рынок. День прожил и ладно, 
правда, в данном случае за счёт других. 

Ленин в своей работе «О государстве» проци-
тировал Ф. Энгельса: «…Всякое государство, 
в котором существует частная собственность 
на землю и на средства производства, где го-
сподствует капитал, как бы демократично оно 
ни было, — оно есть государство капиталисти-
ческое, оно есть машина в руках капиталистов, 
чтобы держать в подчинении рабочий класс 
и беднейшее крестьянство. А всеобщее из-
бирательное право, Учредительное собрание, 
парламент - это только форма, своего рода 
вексель, который нисколько не меняет дела 
по существу…»

в.И. ленин. Псс, том 39, стр.81

О приватизации Сверяясь с классиками
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После очередных нападок солже-
ницынцев на историю Советского 
государства приходится писать про 
их «идеал» –  А. Солженицына, потому 
что хлам  надо выметать из истории 
России. Интересно, что сама фамилия 
Солженицын происходит от глагола 
«лгать». Про таких говорили в народе: 
«Солжёт и глазом не моргнёт».

Советский руководитель Никита Хру-
щёв сам лгал про сталинскую эпоху и, 
естественно, поддерживал Солжени-
цына. В 1963 г. на встрече советских 
писателей Хрущёв произнёс тост: «За 
великого русского писателя Солжени-
цына».

Мы знаем, каким авантюристом был 
Хрущёв. У. Черчилль в 1964 г. сказал: 
«Хватит меня благодарить за борьбу с 
Советским Союзом. Никита Хрущёв в 
этом вопросе сделал намного больше, 
чем я».

В 2014 г. вышел указ президента 
о праздновании 100-летия Солже-
ницына. Каждый человек решит для 
себя сам, праздновать ему эту дату 
или нет. Я лично человека, который 
спровоцировал своё бегство с фронта 
ради спасения своей шкуры, а так-
же считавшего немецких фашистов 
освободителями, а генерала Власова 
и власовцев истинными патриотами, 
считал и буду считать, а соответствен-
но и относиться к нему, как к хламу и 
предателю Родины.

В ноябре 2010 г. в свет вышел и 
был включён в школьную программу 
сокращённый роман Солженицына 
«Архипелаг ГУЛАГ» без разделов про 
Власова и власовцев. Жена Солжени-
цына Наталья на презентации романа 
сказала, что наше общество ещё не 
дозрело до полного понимания этого 
романа, через десяток лет, когда это 
понимание придёт, его можно будет 
публиковать полностью.

Сторонники Солженицына из «Мемо-
риала», из Дома русского зарубежья 
им. Солженицына (их отделения на-
ходятся во многих городах России) и 
примыкающий к ним Всероссийский 
социал-христианский союз (ВСХСОН 
– антикоммунистический подпольный 
социал-христианский союз освобож-
дения народа), пропагандирующий 
идеи Солженицына, в год 100-летия 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции активизировали свою 
антикоммунистическую деятельность 
по пропаганде антисоветизма.

Как только не обзывали они всена-
родный праздник Победы – всенарод-
ной бедой, девятомайским победобе-
сием, мерзостным подарком Сталина… 
Марш «Бессмертного полка», по их 
выражению, это «опий для наркома-
нов». 10 мая в Интернете появилась 
статья «Украденная победа», где они 
открыто надругались и посмеялись над 
подвигом советского народа в Великой 
Отечественной войне, требовали пере-
писать историю. Истинные солдаты 
в войне, по их мнению, власовцы. По 
их убеждению, американские и англо-
французские войска победили во Вто-
рой мировой войне. Этим «историкам» 
пора напомнить, что войска союзников 
только с июня 1944 г. открыли второй 
фронт, когда советские войска уже 
пересекли границу своего государства 
и вошли в Румынию. 

Россия сейчас живёт в капиталисти-
ческом обществе, фактически страной 
правят олигархи-миллиардеры, кото-
рым чужды коммунистические взгляды, 
им безразлично, кто победил и за какие 
идеалы сражались советские воины. 
За деньги, особенно за американские 
доллары, эти дельцы готовы продать 
всю страну и её историю. Всем этим 
лжепатриотам хочется напомнить слова 
В.М. Молотова: «Наше дело правое. 
Враг будет разбит! Победа будет за 
нами!»

Как это ни удивительно, но в 90-е 
годы прошлого века часть бывших 
коммунистов стали предателями ле-
нинских идей, стали петь дифирамбы 
буржуазии и восхвалять ложь и лице-
мерие «творчества» Солженицына. К 
этим приспособленцам относится и 
запевала разгула антисоветизма, глав-
ный редактор журнала «Огонёк», между 
прочим кавалер ордена Октябрьской 
революции, лауреат премии Ленин-

ского комсомола, член КПСС с 1967 
года Виталий Коротич, который ложь и 
болтологию Солженицына выдавал за 
чистую монету.

Андрей Хазиев, председатель Там-
бовского отделения общества «Ме-
мориал», в 1981-82 гг., работая ди-
ректором школы, являлся искренним 
большевиком и преданным членом 
Коммунистической партии. Усмотрев в 
Ельцине победителя и противника со-
циалистического строя, он с 1989 года 
стал проповедовать Солженицына. 

Писатель Хазиев взял себе псев-
доним Скилур (тавро-скифский царь, 
правивший в Крыму до нашей эры). 
Называл бы себя сразу Наполеоном или 
Александром Македонским, что мело-
читься! Известно, что перед смертью 
царь Скилур созвал к себе всех сыно-
вей, дал им связку дротиков и велел 
переломить её. Никому из сыновей 
сделать это не удалось. Тогда Скилур 
вытащил один дротик и переломил его 
со словами: «Если будете заодно, то 
вас не победят и сильные, а окажетесь 
в раздоре, то вас по одному победят 

и слабые». Только вот этот девиз не 
совпадает со стремлением Хазиева 
разъединить общество.

Прародительница скифского царя по 
греческой мифологии была полузмеёй. 
Что-то этакое, на мой взгляд, усматри-
вается в творчестве Андрея Хазиева.

В марте этого года в тамбовской 
библиотеке им. Пушкина (думаю, 
Пушкин и рядом не сел бы с таким 
«писателем») презентовали первый том 
книги Хазиева «Памяти жертв массовых 
репрессий с 1918 г. по 1950 г.» по трём 
городам области: Тамбову, Кирсано-
ву и Мичуринску. В последующем он 
планирует написать и про все районы 
Тамбовщины.

Согласно переписи населения        
1937 г. в области проживало более 2,5 
млн. человек. Из 2,5 млн. населения 
Хазиеву удалось выцарапать за 32 года 
ленинско-сталинской эпохи 9 тысяч 
фамилий. В «Мичуринской газете» за 
19 апреля 2017 г. был опубликован 
раздел из этой книги о Мичуринске. В 
нём список из 69 человек, арестован-
ных и репрессированных в течение 15 
лет (1932-1947) в сталинскую эпоху. Из 
этой статьи видно, что в книге указы-
вается только фамилия человека, где 
работал и год наказания, а вот конкрет-
но за какие преступления последовало 
наказание, ясное дело, ни слова, а то 
люди узнают, что убийство, бандитизм, 
измена Родине, взяточничество и есть 
причины наказания.

Однако в стране нашлись правдивые 
историки, которые провели исследо-
вания сталинского периода. В своём 
романе «Архипелаг ГУЛАГ» (Главное 
управление лагерей и мест заключения) 
Солженицын утверждал, что в самые 
суровые годы репрессий в лагерях и 
тюрьмах сидело до 60 млн. человек. 
Это ложь! На самом деле осуждённых 
было не более 2 млн. человек. По по-
литической 58-й статье сидело 400 тыс. 
человек, то есть 20% от всех осуждён-
ных. Остальные 80% были реальными 
уголовниками.

В отличие от настоящего времени 
58-я статья охватывала большой спектр 
преступлений. В ней было 14 пунктов, 
среди которых проходили шпионаж, 
терроризм и бандитизм. Два пункта 
относились к контрреволюционной 
деятельности (ст. 58-7 «подрыв госу-

дарственной промышленности, транс-
порта, торговли», ст. 58-9 «уничтоже-
ние железнодорожных и иных путей, 
средств связи, водопровода, складов, 
государственного и общественного 
имущества»).

Так что не все политзаключённые 
были невинными жертвами, как утверж-
дал осуждённый по 58-й статье Сол-
женицын. Основную массу составляли 
действительно виновные. Интересно, 
Ельцин, Кравчук и Шушкевич, под-
писавшие беловежское соглашение, 
были бы осуждены по статье 58-1а 
за посягательство на неприкосновен-
ность территории СССР? Это каралось 
расстрелом с конфискацией всего 
имущества. При смягчающих обстоя-
тельствах – 10 лет с конфискацией 
всего имущества. Пресловутая «от-
ветственность семей врагов народа» 
– единственный негуманный пункт 58-й 
статьи, хоть и касался он только семей 
военнослужащих, совершивших измену 
Родине. Отбывали наказание по пункту 
1в 0,6% от осуждённых по 58-й статье 
в целом. 

Доносы писал не Сталин, пытал не 
Сталин, осуждал не Сталин. С момента 
предъявления обвинений НКВД сразу 
считал человека врагом народа, хотя в 
УК было написано, что врагом народа 
может объявить человека только Вер-
ховный суд. На эту незаконность указал 
Сталин и принял меры. Нарком вну-
тренних дел Николай Ежов 4 февраля 
1940 г. был расстрелян. Назначенный 
на его место Л.П. Берия провёл реаби-
литацию некоторых осуждённых.

Я уверен, в настоящее время люди, 
которые сейчас вовсю сокрушаются 
и устраивают истерики по поводу 
массовых сталинских репрессий, в 
случае, если ветер подует в другую 
сторону, будут сами же поощрять 
доносы и фальшивые свидетельские 
показания.

Солженицын красочно писал про ла-
геря, где люди «умирали, как мухи». На 
самом деле по графику смертности в 
ГУЛАГе по годам, за исключением двух 
военных лет (1942-1943 гг.), смертность 
заключённых не превышала среднюю в 
настоящее время по стране – 6 человек 
на тысячу заключённых.

Количество осуждённых в сталин-
скую эпоху куда скромнее современ-
ного периода. При этом надо учиты-
вать, что население СССР было на 40 
млн. человек больше, чем сейчас в 
России.

С 1992 по 2007 год в стране сидело 
15 млн. человек. При этом раскрывае-
мость преступлений составила чуть бо-
лее 33%, в то время как в сталинскую 
эпоху раскрываемость преступлений 

была более 90%. То есть при такой 
раскрываемости преступлений за 
15 лет (1992-2007) должно было бы 
сидеть не 15 млн., а более 30 млн. 
человек. А если учесть, что население 
того периода в СССР было больше на 
40 млн. (1940 год – 183 млн. человек), 
чем сейчас в России,то количество 
преступлений должно увеличиться на 
30%.

Почему при Сталине было мало осуж-
дённых и репрессированных? Народ 
был верен своему вождю, советской 
власти и верил в счастливое будущее. 
В настоящее время у народа этой 
веры нет. Капитализм породил зло и 
неравенство людей, отсюда и десятки 
миллионов заключённых, в том числе и 
политических.

Выходит, при высокой раскрываемо-
сти преступлений и при одинаковом 
количестве населения в России с 1992 
по 2007 год должны были отбывать срок 
не менее 40 млн. человек. В то время 
как с 1921 года по 1 февраля 1954 г. 
(за 32 года) было осуждено 3 млн. 777 
тыс. 380 человек.

Приведу краткую выписку из донесе-
ния силовых ведомств Н. Хрущёву.

«Секретарю ЦК КПСС тов. Хрущёву 
Н.С.

…По имеющимся в МВД СССР дан-
ным, за период с 1921 г. по настоящее 
время… было осуждено Коллегией 
ОГПУ, тройками НКВД, особым сове-
щанием, военной коллегией, судами и 
трибуналами – 3 777 380 человек.

1.02.1954 г.»
Следует учесть, что в тот период шла 

Великая Отечественная война. Цифры 
показывают, что никакой тирании со 
стороны Сталина не было. Имела место 
борьба с внутренним врагом, который 
вовсе не был многочисленным.

Что касается смертной казни, то прак-
тически сразу после войны, в 1947 году, 
Указом Президиума ВС СССР она была 
отменена. В 1950-м её вернули в отно-
шении изменников Родины, шпионов, 
подрывников-диверсантов. А вот при 
Хрущёве стали казнить за экономиче-
ские преступления, причём по ряду дел 
этой категории закону была придана 
обратная сила (т.е. закон применялся 
и к совершившим преступление до его 
вступления в силу). Смертная казнь 
действовала в нашей стране вплоть до 
сентября 1996 года. В самой «демокра-
тической стране мира» США смертная 
казнь до сих пор существует.

Но вернёмся к Солженицыну. «Дико 
пострадавший» от лагерного режима 
Солженицын прожил 89 лет. В то вре-
мя, когда Красная Армия героически 
сражалась с фашистами, солженицыны 
находились в ГУЛАГе. В бараках их не 
обстреливали снарядами и минами, 
они получали достаточный для жизни 
паёк. А жители блокадного Ленинграда 
умирали с голода. Коммунисты и ком-
сомольцы бросались с гранатами под 
вражеские танки и закрывали грудью 
неприятельские доты.

Советские люди не щадили себя в 
битве с гитлеровскими захватчиками. 
Многие из них не дожили до Великой 
Победы. Вечная память и слава ге-
роям!

А солженицыны, не дождавшись  
«освободителя» Гитлера, в 1953-1955 
годах были амнистированы и прожили 
ещё многие годы, а теперь всячески 
оскверняют нашу Победу.

В конце концов обязательно насту-
пит время, когда история докажет и 
накажет этот солженицынский хлам и 
выметет его навсегда от нас поганой 
метлой.

в. семёНов, 
г. Мичуринск

историческая правда
«Сталин сохранил Россию, по-

казал, что она значит для мира. 
Поэтому я как православный 
христианин и русский патриот 
низко кланяюсь Сталину».

 Архиепископ лука 

(войно-Ясенецкий), лауреат 

сталинской премии 1946 года.

Александр Твардовский, автор «Василия Тёркина», главный редактор журнала 
«Новый мир» (1950-1954, 1958-1970) о Солженицыне: «... Ваша озлобленность 
уже вредит вашему мастерству».

Юрий Бондарев, писатель-фронтовик, современный классик русской во-
енной прозы:

«Не могу пройти мимо некоторых обобщений, которые на разных страницах 
делает Солженицын по поводу русского народа. Откуда этот антиславянизм? 
Право, ответ наводит на очень мрачные воспоминания, и в памяти встают зло-
вещие параграфы немецкого плана «Ост».

…Чувство злой неприязни, как будто он сводит счёты с целой нацией,...кло-
кочет в Солженицыне, словно в вулкане. Он подозревает каждого русского в 
беспринципности, косности... Вызывает также, мягко выражаясь, изумление, его 
злой упрёк Ивану Бунину только за то, что этот крупнейший писатель ХХ века 
остался до самой смерти русским и в эмиграции.

Солженицын, несмотря на свой серьёзный возраст и опыт, не знает «до дна» 
русского характера и не знает характера «свободы» на Западе, с которым так 
часто сравнивает российскую жизнь...».
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НОСТаЛьгиЯ
Великий Октябрь отвёл страну от 

края пропасти, открыл путь к прогрес-
су в экономике, социальной сфере, 
культуре, образовании. Пролетарская 
революция решительно изменила 
лицо планеты. Она спасла Россию от 
капиталистического гнёта и государ-
ственного распада, направила её на 
путь самого справедливого общества 
– социалистического. Трудовой народ 
доказал, что умеет управлять государ-
ством, может создать условия жизни 
для всего народа.

Эпоха социалистического созидания 
золотыми буквами вписана в историю 
нашей Отчизны. Социалистическая 
революция показала пример борьбы 
пролетариата за свои права и свободы 
всему миру. Главная роль в освобож-
дении трудящихся от гнёта капитала 
принадлежит основателю Советского 
государства и Коммунистической пар-
тии Владимиру Ильичу Ленину. Ленин 
вёл народ и видел далеко, на много 
лет вперёд.

Уникальный  опыт  ленинско-
сталинской модернизации позволил 
за два десятилетия нарастить про-
мышленный потенциал страны в 70 
раз. Это были невиданные в мировой 
истории темпы развития.

Величайшим вкладом в историю 
человечества стал разгром фашизма. 
Даже Черчилль говорил, что советский 
народ победил фашизм благодаря со-
ветской школе, ведь именно в школе 
воспитывался патриотизм молодёжи.

Я родился в январе 1942 года, то 
есть спустя полгода от начала Вели-
кой Отечественной войны, в одной из 
деревень Сампурского района (теперь 
этой деревни не существует). Есте-
ственно, я не помню военные годы, но 
знаю по рассказам матери, бабушек, 
что в деревне не было радио, а газеты 
получали единицы, не было никаких 
агитаторов, но люди отдавали послед-
ние силы и средства во имя Победы. 
Огромную трудовую нагрузку несли 
на своих плечах оставшиеся в колхозе 
женщины, старики и дети. Они верили 
в победу над фашизмом, верили в за-
втрашний день.

В первые послевоенные годы, когда 
вернулись с полей сражений остав-

шиеся в живых мужчины, жизнь стала 
понемногу налаживаться. Развивался 
колхоз, появились первые комбайны 
«Коммунар». В колхозе построили 
маслобойню. Мы, ребятишки, часто 
ходили туда с куском хлеба, и нам 
этот хлебушек мазали растительным 
маслом. Конечно, жили трудно, осо-
бенно вдовы с детьми. А детей почти в 
каждой семье от трёх до шести-семи. 
Колхоз помогал таким семьям. Кому-
то, особенно тем, кто работал в живот-
новодстве, давали телёночка, а то и 
стельную тёлку, поросёнка, овечку. 

В деревне работала начальная шко-
ла. Летом периодически приезжала 
кинопередвижка, и около школы вся 
деревня могла бесплатно посмотреть 
кино.

После войны для восстановления 
разрушенного народного хозяйства 
требовались квалифицированные ра-
бочие. Молодёжь из деревни поехала 
учиться в фабрично-заводские и 
ремесленные училища, чтобы потом 
работать на промышленных предпри-
ятиях страны, а оставшиеся в деревне 
подростки в летнее время выполняли 
различные работы в колхозе.

Я в 12 лет пас колхозных телят, 
доставлял воду свекловодам, потом 
вместе со сверстниками возили на 
лошадях зерно от комбайнов. Платили 
немного, но мы получали удовлетворе-
ние от своего труда. Как говорил В.В. 
Маяковский, «радуюсь я, что мой труд 
вливается в труд моей республики». 
Действительно, в то время был не-
бывалый трудовой подъём по всей 
стране, ибо этот труд был достоянием 
всех.

В то время стояла задача и демогра-
фического плана: восполнить потерян-
ное в годы войны население. Аборты 
были запрещены. Рождаемость пошла 
вверх. В нашей семье с 1947 по 1954 
год появились пять сестёр. Все дети 
выросли и были счастливы. Трое из нас 
получили высшее образование, двое 
– среднее специальное и работали по 
призванию.

Государство на деле заботилось 
о людях. Даже сразу после войны, 
обычно с марта, цены на основные про-

дукты питания, промышленные товары 
снижались. Детская одежда и обувь 
стоили копейки, государство дотиро-
вало разницу в стоимости производ-
ства детских товаров и их реализации. 
Всячески поощрялись многодетные 
семьи. Было учреждено звание «мать-
героиня». За детский сад в городе 
платили мизерные суммы, а колхозе 
детские сады были бесплатными.

Я горжусь, что родился в советское 
время, что меня воспитали партия и 
комсомол, что получил два высших 
образования бесплатно, равно как 
и жильё. Мы с супругой воспитали 
троих детей. Все они в советское 
время получили высшее медицинское 
образование. Сын и младшая дочь – 
кандидаты медицинских наук. 

А в настоящее дикое капиталистиче-
ское время мы смогли бы дать своим 
детям высшее образование? Вряд ли. 
Вот вам и разница между капитализ-
мом и социализмом.

Народ России не должен забывать 
великое советское прошлое, имеющее 
всемирно-историческое значение. Мы 
должны давать отпор постоянно усили-
вающейся антисоветской пропаганде, 
особенно в преддверии юбилея Вели-
кой Октябрьской социалистической 
революции.

И ещё. Недавно, 12 июня, в нашей 
стране отмечали праздник День Рос-
сии, который раньше назывался Днём 
независимости, но потом власти, 
наверное, додумались, что это некор-
ректно. От кого и чего мы стали вдруг 
независимы? В действительности же 
мы были независимыми в советское 
время, так как с нашей страной, СССР, 
считался весь мир, нас уважали и 
боялись, а теперь мы превратились в 
сырьевой придаток Запада, находимся 
в полуколониальном положении.

Я считаю день 12 июня не праздни-
ком, а трагедией. Враги Советского 
Союза Ельцин, Кравчук и Шушкевич 
в пьяном угаре подписали приговор 
СССР. Кровавый «царь Борис» тут же 
доложил Бушу-старшему, что с Совет-
ским Союзом покончено, на что тот с 
радостью ответил, что не зря Америка 
потратила на это 5 млрд. долларов. Вот 

на кого работала ельцинско-гайдаро-
чубайсовская команда!

После государственного переворота 
в стране начался варварский погром 
памятников, воздвигнутых народом в 
честь борцов за свободу трудящихся. 
Показали в этом деле пример украин-
цам, и к чему это привело там, всем 
известно. Такое может случиться и в 
нашей стране. Ведь уму непостижи-
мо: рушить памятники действительно 
великим людям и ставить мемориалы 
и открывать доски врагам народа, а Б. 
Ельцину отгрохали целый мемориаль-
ный центр за 7 млрд. рублей!

Напрашивается вопрос, на каком же 
примере в этом центре ведётся ра-
бота? Ельцин расстрелял Верховный 
Совет, погибли многие мирные, ни в 
чём не повинные люди. Он развалил 
СССР, в пьяном виде дирижировал 
оркестром в Германии, проспал 
встречу с руководством Ирландии, 
помочился у трапа самолёта и соби-
рался положить голову на рельсы… 
Сейчас его вдова предлагает называть 
лихие 90-е «святыми 90-ми». Что ж, 
показательно.

А настоящие патриоты продолжают 
подвергаться гонениям. В учебной 
программе у школьников нет ни Н. 
Островского, ни «Повести о настоящем 
человеке» Б. Полевого, ни произведе-
ний М. Шолохова. Зато есть антисо-
ветчик Солженицын.

Вот так мы воспитываем патриотизм 
– на примерах антисоветчиков, врагов 
народа. Те ещё вырастут патриоты, 
если мы не осознаем всей пагубности 
происходящего. Дальше такое терпеть 
невозможно. Убеждён, люди начинают 
прозревать и понимать, по какому пути 
и куда их ведёт либеральная буржуаз-
ная власть.

Я считаю, что социализм в России 
не совсем потерян. Это отступление 
– временное явление. Социализм ещё 
будет востребован историей. Народ не 
потерпит дальнейшего издевательства 
над собой буржуазно-олигархической 
коррумпированной власти. Борьба за 
справедливость будет нарастать!

Н. сАльНИКов, 
первый секретарь 

Староюрьевского РК КПРФ

Текущий 2017 год – год юбилея 
двух революций: Февральской и 
Октябрьской. Как известно, Фев-
ральская революция не решила 
поставленных задач, Временное 
правительство оставалось бур-
жуазным. Тем не менее Фев-
ральская революция вскрыла 
все негативные стороны и яви-
лась своеобразной репетицией 
Великой Октябрьской социали-
стической революции.

В ноябре 2016 года на канале 
«Россия-1» показывали нашего гу-
бернатора А. Никитина на приёме у 
Президента РФ В. Путина. Губернатор 
отчитался о проделанной работе и, 
в частности, сообщил, что в скором 
времени в области начнётся строи-
тельство горно-обогатительного ком-
бината.

Опять не даёт покоя титано-
циркониевое месторождение в с. 
Никольском Рассказовского района! 
Ещё в 90-е годы прошлого века народ 
бил тревогу по этому поводу. Приведу 
выдержки из газет тех лет.

«Человечество стоит на пороге 
экологического кризиса. Положение 
столь серьёзно, что нужны небывалые, 
не практиковавшиеся ранее усилия, 
идеи и материальные средства, чтобы 
предотвратить катастрофу» («Комсо-
мольская правда» от 28.01. 1989 г.).

В случае разработки месторождения 
будет нарушен экологический баланс. 
На Украине, где осуществлялась до-
быча из аналогичного месторождения, 
на 100 км вокруг него образовалась 
мёртвая зона…

Давайте возьмём карту Тамбовской 
области, циркуль и проведём окруж-
ность с центром в с. Никольское ра-
диусом в 100 км (в масштабе карты). 
Граница этой окружности зацепит с 
востока даже Пензенскую и Саратов-
скую области. Народ пора выселять? 
Сердце Центрального Черноземья 
– Тамбовская область – перестанет 
существовать?

Ещё в 70-е годы ХХ века было за-
ключение научно-исследовательского 
института по рассказовскому место-
рождению. Данное месторождение не 
рекомендовалось для промышленного 
производства по нескольким при-
чинам:

а) толстый слой «вскрыши» (от 5 до 
9 м);

б) для обогащения песка требуется 
большое количество воды, а её нет. 
И, по мнению старожилов, нельзя ко-

НЕЛьзЯ мОЛчаТь!
«Человек давно потерял возможность предвидеть и предугадывать. 

Он найдёт свой конец, разрушив Землю» /Альберт Швейцер/

пать в междуречье Цны и Вороны, они 
обмелеют, и Тамбовская область пре-
вратится в пустыню;

в) низкий процент содержания в пес-
чанике основного сырья – титана.

Экологическое состояние области 
уже сейчас вызывает тревогу у жите-
лей. Непонятно, как это получилось, 
что мы – самая экологически чистая 
область?! Рассказовцы, знаменцы, 
гавриловцы и другие задыхаются от 
свиного запаха откормочного ком-
плекса. Грязно-зелёная жижа убивает 
чернозёмные луга и поля. Инжавинцы 
жалуются на подобную картину в 
своём районе, но только от птице-
фабрики. И то, что дороже нефти и 
золота – чернозём, планомерно уни-
чтожается.

В годы Великой Отечественной 
войны чернозём составами везли в 
Германию немцы, в 90-е годы прошло-
го века, когда на обслуживании про-
ходящего здесь газопровода работали 
немецкие товарищи, они опять везли 
чернозём к себе (об этом писал в то 
время журнал «Молодая гвардия»).

А сейчас в центре России хотят сде-
лать ещё один Чернобыль: около 3 млн. 
га чернозёма не будет.

«Главный фундамент жизни – почвы. 
Почву земля накапливает многие ты-
сячи лет с медленной скоростью: 300 
лет – 1 см чернозёма. Человек же про-
матывает это богатство со скоростью 1 
см в 3 года» (В. Песков «Знаки беды», 
«Комсомольская правда», 1989 г.).

«Политику должно пронизать эколо-
гическое мышление… Если политики 
будут пассивны, их надо переизбирать. 
Тот, кто закрывает глаза на нынешнее 
состояние природы, – случайный че-
ловек на руководящем посту» (Врис 
Лаванже, министр охраны природы 
Франции, 1989 г.).

Думается, что в Год экологии нельзя 
молчать о её плачевном состоянии. Да 
об этом никогда нельзя молчать!

Т. лейзИНА, 
г. Рассказово

по советским временам
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Поздравляем 
с днём рождения!
Александра дмитриевича рыЖ-

КовА (Октябрьское РО КПРФ, с 
юбилеем), Петра максимовича 
БоБрЯШовА (Советское РО КПРФ), 
Юрия евгеньевича сердЮКовА 
(Октябрьское РО КПРФ), светлану 
васильевну волосТНыХ (Тамбов-
ское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, бо-
дрости духа, счастья, благополучия, 
успехов в общественно-политической 
деятельности на поприще борьбы за 
интересы людей труда. Пусть жизнь 
будет яркой и наполненной, а все 
планы и мечты сбудутся.

А.И. Жидков (председатель), А.р. Александров, 
о.Н. верещагин, Г.И. даниленкова, в.с. Полежаев, 

л.А. Попова, в.А. савельев. 

Дань памяти

Инжавинское отделение оод «всероссийский женский союз Надежда 
россии» приняло участие в акции «день памяти и скорби». 

Поездка в Москву на всероссийские 
соревнования, организованные спор-
тивным клубом ЦК КПРФ «Таланты 
России», придала тамбовской команде 
уверенности в своих силах. В послед-
них трёх матчах футболисты КПРФ 

мы третьи!
Продолжается первенство 

любительской футбольной лиги. 
Команда КПРФ провела в тур-
нире восемь встреч и по их 
результатам вышла на третье 
место.

одержали победу, в том числе они на-
несли поражение лидеру первенства 
тамбовской любительской лиги - коман-
де «Цезарь», 1:0. Гол забил Константин 
Володин. Надо отметить, что у «Цезаря» 
это пока единственное поражение.

В активе у футболистов КПРФ по-
беда над соперниками команд ПТД 
2:0 и «Ретро-ФМ» 2:1. В этих встречах 
отличились Константин Володин, Сер-
гей Абашкин и Александр Пудовкин. 
Тактика этих команд отличается друг 
от друга, и поэтому игры складыва-
лись по-разному. Если настрой на 
игры с более сильными соперниками 
ПТД и «Колизей» был боевым, ребя-
та рвались, так сказать, в бой, то с 
«Ретро-ФМ» они решили, что победа 
уже в кармане, и чуть не поплатились 
за свою самоуверенность. Первый 
тайм команда КПРФ проиграла 0:1, 
но всё же футболистам хватило силы 
воли, чтобы собраться и довести игру 
до победы. В этом большая заслуга 
Максима Власова, Сергея Шубина, 
Константина Володина и Александра 
Пудовкина, а также вратаря команды 
Владимира Финагина. Можно отметить 
в этой игре центрального защитника 
Евгения Королькова.

Футболисты команды сожалеют, что 
покинул команду полузащитник Ники-
та Семёнов, который призван в ряды 
Вооружённых сил России, и желают 
своему товарищу отличной службы.

в. влАсов, 
Кирсановский РК КПРФ

Всё так. Но сразу же возникает ряд 
вопросов, и главный из них, почему, 
несмотря на увеличение количества кли-
ник, в стране остаётся очень высоким 
уровень сердечно-сосудистых, диабе-
тических, онкологических и других забо-
леваний? На мой взгляд, помимо чисто 
медицинских причин и обстоятельств 
есть и социальные. Нам говорят, что 
диабет – это не болезнь, а образ жизни. 
Но от чего зависит последний? От об-
щей обстановки в стране. А она явно не 
способствует здоровому образу жизни. 
Безденежье, безработица, тревоги за 
судьбы детей и внуков, перманентный 
страх лишиться работы, неспокойные 
соседи по границе, локальные войны 
(горячие), холодная информационная 
война, мировые и собственные кризисы 
(рукотворные, кстати), неудержимый 

Будьте здоровы!

рост цен наконец – это всё отражается 
на нашем с вами здоровье. А если ещё и 
первичное звено в медицине в результа-
те всевозможных оптимизаций не сраба-
тывает, то становится понятным, почему 
в России такая высокая смертность.

И кто умирает до срока? Молодое, тру-
доспособное население. По некоторым 
данным, одних наркоманов от 40 до 60 
тысяч, близко к этому число умерших от 
алкоголизма и отравления суррогатным 
спиртным. У меня нет цифр, сколько че-
ловек умирает от пищевых отравлений 
и поддельных лекарств, но, думается, 
что тоже немало. До 40 тысяч наших 
граждан ежегодно гибнут в ДТП. Безра-
ботный люд – потенциальные кандидаты 
в алкоголики и самоубийцы.

Нашу молодёжь травят не только 
наркотой, но и всяческими спайсами, 

курением небезвредных смесей. Каза-
лось бы, что молодым доступны занятия 
спортом – иди, тренируйся, но на самом 
деле не всё так просто. Спортзалы и 
занятия в них всё чаще становятся плат-
ными, да и не везде они есть, особенно 
в сельской местности.

Многие работяги гибнут на произ-
водстве от ненадлежащих условий 
труда. Если же ты начнёшь требовать, 
чтобы руководство приняло меры по 
усилению техники безопасности, тебя 
могут уволить. А профсоюзы наши (если 
они созданы на предприятии) карман-
ные, ведут соглашательскую политику 
с работодателями. На многих произ-
водствах, в конторах и учреждениях 
профсоюзов нет вообще.

О состоянии наших дорог не говорит 
только ленивый. На разбитых трассах 
чаще случаются ДТП со смертельным 
исходом. Да и «скорая» не всегда 
успевает довезти живым до районного 
кардиоцентра больного с инсультом 
или инфарктом.

Как видим, корни многих заболеваний 
кроются в социальных неурядицах в 
стране. Их надо устранять прежде все-
го. Это прямая обязанность государ-
ства, которое по Конституции объявило 
себя социальным, то есть заботящимся 
о благе и здоровье граждан.

с. рАзБоров,
Гавриловский район

По уверениям чиновников от здравоохранения, медицинское 
обслуживание населения в РФ значительно улучшилось. Навер-
ное, поводы для этого есть. Так, за последние 5 лет количество 
инсультов снижено на 34%, смертельных исходов в ДТП – на 20%, 
смертность от пневмонии – на 10,6%. Сократилась детская и ма-
теринская смертность, растёт рождаемость в стране. И наконец 
общий итог: за последние годы средняя продолжительность жизни 
россиян дошла до 72 лет.

В то время как со всех концов прихо-
дят сообщения о протестных голодовках, 
митингах и других акциях с требованием 
соблюдения элементарных социальных 
прав и гарантий, во Внешэкономбанке 
делят рекордную премию по итогам 
2016 года – 1,14 млрд. рублей, пишет 
«Коммерсантъ» со ссылкой на два ис-
точника в правительстве и источник, 
близкий к госкорпорации.

Как пишет газета, сумма пойдёт на 
премирование всех 2177 сотрудников 
ВЭБа, за исключением председателя, 
чьё вознаграждение будет установлено 
индивидуально. По информации «Ъ», 
ранее предполагалось пустить на пре-
мии 1,75 млрд. руб., однако эту сумму не 
согласовали, и предложение пришлось 
уменьшить.

Премиальные за 2016 год в среднем в 
1,5 раза превысят суммы, выплаченные 
на эти цели по итогам двух предыдущих 
лет (в 2014 году – 810,5 млн. руб.; в 
2015-м – 637,7 млн. руб.). Численность 
персонала тогда составляла 1898 и 1993 
человек соответственно.

***
Более 6 млн. россиян оказались в 

непосильной кредитной кабале. Такие 
данные привели эксперты в ходе «кру-
глого стола» по теме кредитования. По 
их данным, 20% выданных в РФ по-
требительских кредитов просрочены; 
по кредитным картам этот уровень до-
стигает 25%.

Одна из причин – отсутствие мате-
риальных возможностей обслуживания 
долга, т.е. низкая платёжеспособность 
населения.

Другие исследования подтверждают: 
у 4% россиян, взявших в банке кредит, 
сумма доходов меньше ежемесячного 
платежа по долгу. Примерно 10% вы-
нуждены отдавать банку от 50% до 75% 
всего заработка.

В относительно благополучной зоне, 
когда банку нужно отдавать меньше 
25% «получки», находится лишь треть 
заёмщиков.

Невозможность расплатиться при-
водит к новым долгам, замыкая рынок 
потребительского кредитования в по-
рочный круг: в 2016 году 53% взятых на-
селением РФ кредитов ушло не на цели 
прямого потребления, а для частичного 
или полного погашения ранее взятых 
банковских займов.

По данным банков, на начало 2017 
года открытые кредиты были у 45 млн. 
россиян. Их общая сумма – 10,7 трлн. 
рублей. Объём обязательных платежей 
по этим займам за год составил 4,6 трлн. 
рублей, из них 1,8 триллиона ушло на 
оплату процентов.

В результате банковская система из 
инструмента финансирования развития 
и стимулирования потребительского 
спроса превратилась в «пылесос», кото-
рый выкачивает из экономики ресурсы.

Напомним, в 2016 году прибыль бан-
ковского сектора увеличилась в 5 раз и 
составила 930 млрд. рублей.

22 июня, в трагическую дату начала 
Великой Отечественной войны, комму-
нисты Тамбова возложили цветы к мемо-
риалу павшим воинам, расположенному 
на Воздвиженском кладбище города. 

В 1941-м в одно мгновение разруши-
лись судьбы миллионов советских лю-
дей, мечтавших о прекрасном будущем 
здесь, на земле, строивших его своими 
руками, своим талантом. И сегодня ком-
мунисты повторяют: «Нет фашизму! Нет 
капитализму!»

***
В День памяти и скорби Мичуринские 

городское и районное отделения провели 
митинг на площади Ленина. Выступили 
В.Б. СемёноВ, К.В. ЛеоноВа, н.В. За-
хароВ, е.н. ВоЛКоВ, которые отметили, 
что жесточайшая война, начавшаяся про-
тив СССР в июне 1941 г., не окончилась 
с победными салютами 45-го. С 1991 
года власть в стране больше не принад-
лежит трудовому народу, над Кремлём 
водружён триколор, делаются попытки 
пересмотреть итоги Победы. Для нас 
это означает, что борьба за свободное 
Отечество ещё не окончена. И она будет 
продолжена, «победа будет за нами!».

***
Коммунисты приняли участие в акции 

памяти во всех городах и райцентрах 
Тамбовщины.


